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В день пятидесятилетия научной и 
педагогической деятельности профессо
ра И. И. Иванова кафедра математики 
ЛИИ приносит искренние поздравления 
юбиляру и желает дальнейшей плодо
творной работы в деле развития мате
матической науки в СССР.

Традиции серьезной постановки на
учной и педагогической работы, соз
данные под руководством ИВАНА ИВА
НОВИЧА за тридцать лет существова
ния Ленинградского политехнического

института, будут и дальше развивать
ся кафедрой математики ЛИИ, в состав 
которой входит много учеников Ивана

Кафедра отмечает, что в той области 
науки, которой посвящено большинстве 
работ И. И. ИВАНОВА, науна СССР 
занимает одно из первых мест в мире 
и несомненно, что деятельность И И. 
Иванова не мало способствовала этому

КАФЕДРА М АТЕМ АТИКИ
Ш М П Н Ш к

АКТИВНЫЙ СТРОИТЕЛЬ 
В Ы С Ш Е Й  Ш К О Л Ы

ДИРЕКЦИЯ, ПАРТКОМ, ПРОФ- 
ОМ И КОМИТЕТ ВЛКСМ ЛИИ 

ПРИВЕТСТВУЮТ ВАС В ДЕНЬ 
50-ЛЕТИЯ ВАШЕЙ ПЕДАГОГИ-' 
ЧЕСКОЙ И НАУЧНОЙ ДЕЯТЕЛЬ
НОСТИ. ВЫ ОДИН ИЗ ТЕХ НАУЧ
НЫХ РАБОТНИКОВ, КТО ПЕРВЫЙ 
ПРИШЕЛ В СОВЕТСКИЙ ВТУЗ, И 
ВМЕСТЕ С РАБОЧИМ КЛАССОМ 
СТАЛ АКТИВНО УЧАСТВОВАТЬ 
В ПОДГОТОВКЕ КАДРОВ ДОЯ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕН- 
БОСТЙ.

МЫ УВЕРЕНЫ, ЧТО ЕЩ Е МНО
ГИЕ ГОДЫ ВЫ, ИВАН ИВАНОВИЧ, 
БУДЕТЕ ОТДАВАТЬ СВОИ ЗНАНИЯ 
МОЛОДОМУ СОВЕТСКОМУ ПОКОЛЕ
НИЮ И ВМЕСТЕ С НАМИ ПОД 
РУКОВОДСТВОМ НАШЕЙ БОЛЬШЕ
ВИСТСКОЙ ПАРТИИ БУДЕТЕ АК
ТИВНО УЧАСТВОВАТЬ В СТРОИ
ТЕЛЬСТВЕ ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ.

ДИРЕКТОР ЛИИ ШРГЙБЕРГ 
ПАРТКОМ -  Ж АРОДШ й  
ПРОФКОМ —  РЯХОВСКИЙ

КОМИТЕТ ВЛКСМ — АНОХИН

УЧЕНИК -  
УЧИТЕЛЮ
ГЛУБОКОУВАЖ АЕМЫ Й  

ИВАН ИВАНОВИЧ!
Разрешите своему ученику в день по 

лувеиового юбилея вашей научной и 
педагогической деятельности принести 
Дорогому учителю самые искренние и 
горячие поздравления.

Еще на университетской скамье по
счастливилось мне стать вашим учени
ком; я вступил в вашу аудиторию а 
1901 году, В следующем году вы пере
несли свою кафедру во вновь открытый 
Политехнический институт и о того 
времени тысячи и тысячи будущих ин
женеров получили у вас свои основные 
математические знания.

Вы встретили Октябрь уже не моло
дым человеком, но вряд ли я ошибусь, 
•ели смажу, что расцвет вашей иеучно- 
педагогичесиой работы приходится на 
послеоктябрьский период. В условиях 
советского ВТУЗа развернулась полно- 
•тью  ваша учебная работа, иотооую вы 
сумели сочетать о большой работой об 
щеетвенмой.

Для нового студенчества, прииждию 
го в институт, вы ораву отели своим 
и близким. Для м ех иао вы являетесь 
образцом профессора-общественника.

Мы видим о радостью, что и сегодня, 
поело полувека напряженней работы, 
аы продолжаете ваше депо о лужения 
науке и просвещению в прежней энер
гией.

Пусть же еще много роз н ап о л н и т  
•аш в аудитория новыми рядами ваших 
учеников.

Примите, дорогой ИВАН ИВАНОВИЧ, 
от етарого ученике самые оердочныа 
пожелания здоровья и оил ив многие 
гады. ■

В. НИКОЛАИ

БОЛЬШОЙ УЧЕНЫЙ 
И ОБЩЕСТВЕННИК

Научные общества избирали его 
своим членом, а высшее научное учре
ждение ООСР — Академия наук — из
брала его членом корреспондентом. В 
ознаменовании его заслуг ему чоно зеа-

•В настоящее время исполняется пя
тидесятилетие со дня начала научной 
деятельности одного из старейших про
фессоров и одного из крупнейших уче
ных нашего института — профессора 
И. И. Иванова.

Иван Иванович ро
дился в 1862 году 
к  происходил из
демонрати ч е с к о й  

среды. В те годы 
это обстоятельство
могло служить толь

ко помехой при по
лучении высшего 
образования. Этим 
об’ясняется то, что ■ \
Иван Иванович на
чал свое образова
ние в уездном учи
лище и продолжал 
его & учительском 
институте. Таким 
образом он не кон
чал гимназии—этой 
обычной дороги в 
университет. Од- 
аако выдающиеся 
способности Ивана 
Ивановича обратили 
внимание препода
вателей и ов все 
же попал в уни
верситет.

Еще в бытность 
студентом он на
чал писать науч
ные работы, а в 
1891 г. им была 
представлена дис
сертация на сте
пень магистра ма
тематики под на
званием Щелые 
комплексные чис
ла».

а  1901 >. он за
щитил докторскую 
диссертацию на те
му «О некоторых 
вопросах, находя
щихся в связи оо 
счетом простых чи
сел».

Кроме этих двух диссертаций И в а н н е  заслуженного деятеля науки. 
Иванович написал длинный ряд других | Свою преподавательскую деятель- 
математических работ. Они посвящены! бюсты он начал в Ленинградском уни- 
главным образом одному из самых | еерситете. а е 1902 г., т. е. с самого 
трудных отделов математики — теория : основания Политехнического институ- 
чисел. Многие результаты, полученные. та, Иван Иванович заведывал кафедрой 
нм, цитировались крупнейшими евро-; математики в нем. К своей преподава- 
пейскими учеными. Его диссертации! тельской деятельности Иван Иванович 
посвящены рассмотрению таких вопро- 1  относился с крайней добросовестностью, 
сов, которые имеют в теории чисел ос- Благодаря этому, а также благодаря
новное вначение, а именно теории ал
гебраических чисел и теории простых 
чисел. Многие первоклассные ученые 
Европы развивали эта теории за по
следнее время, во и теперь еще дис
сертации Ивана Ивановича не утеряло 
своего значения и в настоящее время 
являются превосходными введениями в 
современную науку.

Характерной чертой работ Ивана Ива
новича является ясность наложения 
и безукоризненная точность мысли Не
которые результаты, полученные дру
гими авторами, в частности выдающим
ся русским математиком Г. Ф. Воре- 

путем сложных рассуждений бы
ли доказаны Иваном Ивановичем не
сравненно более просто.

Научные заслуга Ивана Ивановича 
давно получили общее признание сре
ди специалистов, и м  русских, так и 
иностранных

высокой квалификации Ивана Иванов* 
ча, как ученого, его слушатели получа
ли у него хорошее математическое об
разование. столь важное для инженера.

Многие вз его учеников сами стали 
крупными учеными.

Заведуя кафедрой, Иван Иванович 
проявил себя прекрасным организато
ром. Его руководство, всегда ценное и 
эффективное, проявлялось в таких уме
лых н деликатных формах, что. прино
ся максимальную пользу делу, не по
давляло инициативы его сотрудников.

В заключение следует отметить, что 
Иван Иванович неоднократно избирался 
в члены Ленинградского совета и в 
общественной работе проявлял ту же 
добросовестность и доброкачествен
ность, как и в своей научной и препо
давательской деятельности.

Проф, р. КУЗЬМИН

БУДЕМ РАБОТАТЬ 
ВМЕСТЕ С ВАМИ,
ИВ АН-ИВАНОВИЧ.

Общетехничесний факультет Ле
нинградского индустриального ин
ститута приветствует вас — ста
рейшего профессора ЛИИ и не
утомимого борца за создание кед
ров для нашей социалистической 
промышленности — в день пяти
десятилетия вашей научной и 
педагогической деятельности и 
надеется, что и впредь работа об
щетехнического факультета будет 
протекать при вашем исключи
тельно активном участии.

Декан ОТФ — проф.
КАЛАНТАРОВ  

Парторг ОТФ ЦВЕТКОВ 
I  Профорг ОТФ КОНОНОВ

У ВАС МЫ УЧИМСЯ 
РАБОТАТЬ

Два года работы с Иваном Иванови
чем дали нам, слушающим его лекции, 
так много материала и такое усвоение 
проходимого, что мы вправе считать 
себя достаточно математически водго- 
пшенными для прохождения саець- 
альных дисциплин, для применения в 
различных областях науки и техники 
наших математических познаний.

Слушание исключительно интересных 
и содержательных лекций Ивана Ивано
вича всегда рождает желание еще бо
лее глубоко заниматься математикой и 
не малое количество студентов удов
летворяет свой интерес к тому или 
иному математическому вопросу, по
ставленному Иваном Ивановичем в лек
циях. в самостоятельной проработке 
Ряда учебников и учебных пособий.

Его забота о студентах так трога
тельна, что невольно удивляешься ему. 
Бывали случая, что ов после сессии 
специально приходил в деканат (бывш. 
ЛЭМИ) на 4-й этаж общежития, чтобы 
исправить студенту оценку.

Оь- строго по плану укладывается в 
отведенное ему время, никогда не ч>&- 
тит времени на лекции на разговоры.

Бее этв фанты говорят об его исешо- 
чительных качествах педагога-ученого, 
с которого молодым учащим в учащим 
ел надо брать пример.

У Ивана Ивановича мы не талька 
учимся математике, но и тему, как 
нужно плодотворно работать.

Еще раз благодарим вас. Иван Ивано
вич, за ту огромную и плодотворную 
работу, которую вы е нами провели.

М ИЛЛЕР. ЛИНЦОВ, КАШ ИКЦЕВ

Дорогому юбиляру
Ивану Ивановичу Иванову е 

день пятидесятилетия его науч
ной и педагогической деятельно- 
оти местный комитет Ленинград
ского индустриального института 
от имени всех научных работни
ков, рабочих и служащих и то г 
сердечный привет.

Председатель мвета^ю

*  вам. председателя
КОЛЬЦОВ



80 АПРЕЛЯ — ВТОРАЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ К0НФЕР1

ПОЛИТИЧЕСКОЕ И КУЛЬТУРНОЕ ВОСПИТАНИЕ ТРЕХ ТЫСЯЧ МОЛ
НАБРАТЬ
Т Е М П Ы

ПОСМОТРИШЬ в списки наших 
комсомольских групп, увидишь 
там заполнена графа: «Какие на

грузки нос в комсомоле» и думаешь: ка
кой активист, какая силища. И действи
тельно, очень редей фамилии, против 
которых в этой графе не стояло бы: 
«звенорг», или «комсорг», или «член бю
ро лчейкя».

Одним  словом, большинство комсомоль
цев, поступивших в институт уже рабо
тало на антивной комсомольской работа.

Казалось бы с таким народом фажуль* 
тотокая комсомолия могла бы сразу на
брать темпы в своей работе. ч 

Однаяо... _
У маня лично, да и у многих пожалуй, 

сложилось впечатление, что первоначаль
но оргбюро факультета, й ^ тем  и на
спех избранный комитет ВЛКСМ С1Ф 
яе очертив перспективу своей работы, 
не продумав до конца все особенности 
условий работы на нашем громадном 
факультете приступил к выполнению 
своих обязанностей. Совершенно понят
но, почему такая самотечная работа 
терпела неудачи за неудачами. И когда 
комсомолец заходил в комитет  он видел 
растерянные физиономии комитетчиков, 

т*е знающих и не умеющих возглавить 
и повести оолуторатысячную организа
цию факультета. V

И что же? Целый ряд комсомольцев, 
до института неплохо работавших в ор- 
еанипашш, чувство павших себя ее ак
тивными членами, жившими и горевши
ми ее интересами заявляют: .

— Как ни странно, попав ш институт, 
я сразу почувствовала себя не комсо- 
молвой (Белкина 141 группа).

И эта было понятно. В группах царила 
полнейшая инертность. Среди комсоргов 
были случайные люди, факультет не ру
ководил.

А как чувствовали себя мы инструкто
ра потоков?. .

Между комитетом ОТФ и комитетом 
ЛИИ велись нескончаемые дебаты: уза
конить ли инструкторов, как комсоргов 
потока иля их вообще ликвидировать?

Пои» шли эти споры, пока, «думалось 
и казалось», мы, инструктора, чувствуя 
оебя висящими в воздухе, вынуждены 
были сидеть у моря и ждать погоды. Ни 
ияйнштшвы, ни энергии мы не прила
гали, хотя бы потому, что не представ
ляли себе ясно, куда их направить, к 
чему приложить.

Поэтому особенно радостно нам, горя 
чо желающим работать в комсомоле, что 
теперь после решения Обкома  ̂ ВЛКСМ, 
комитет ОТФ взял правильный ход ра
боты. М АРК ЛЕВИН

ПЕРВЕЙШАЯ
ОБЯЗАННОСТЬ

пестра начали проходить истмат. За пол
тора месяца занятий в группе проведено 
лишь одно собеседование —  опрос. Пре
подаватель тОв. Васюков подряд несколько 
шестидневок читает лекции, не проводя 
проработок. Большинство студентов, и 
комсомольцы в том числе, прорабатывают 
литературу но систематически, а эадпцр 
к  опросу. Ясно, что здесь по может иттн 
речь о глубокой проработке.

В группе 20В с начала этого семестра 
начался курс ленинизма. Комсомольцы 
группы говорят какую  громадную пользу 
ям приносит этот курс, подытоживая и 
углубляя вопросы, проработанные раньше.

Большинство комсомольцев проявляет 
интерес я достаточную активность. Од
нако ужо сейчас заметан отдельные ком
сомольцы. относящиеся, недопустимо неб
режно к такому предмету, как ленинизм 
(т . Баранчук). .

Халатное отношение к социально-эконо- 
номическим дисциплинам, наилшдающееся 
у отдельных комсомольцев, есть прямое 
нарушение комсомольской дисциплины, 
пренебрежение пвсиш  комсомольскими 
обязанностями. Л.

КО М И Т Е Т У  
НЕ МЕШАЕТ 
З Н А Т Ь

На страницах «Издусфртльаого» уже 
отмечалось, что в 1-м семестре военная 
робота ко ОТФ было поставлена слабо.

Немногим лучше она развернута л 
сейчао. Такое большое меющрия'ш®, как 
подготовка ворошиловских стрелков про
водится очень плохо. Комсорги ссылают
ся на отсутствие патронов для стрельб, 
совершенно забывая то, что часто комсо
мольцы идут сдавать нормы на 'значок 
не зная элементарных — чисто теорети
ческих правил стрельбы. Нужно по груп
пам так построить подготовительную ра
боту, чтобы в тир приходили люди, име
ющие элементарные знания и навыки, не
обходимые для стрельбы.

Неважно обстоит дело и со сдачей 
прыжка с парашютом. Таи на весь поток 
151— 156 групп сдало всего 4 человека, 
а на поток 251—257 групп только 3.

СДАЧА НОРМ ГТО 8  ЛИИ

Прыжок с парашютной вышки.

■  ■ в в а в в в

Если со сдачей .норм на ГСО среди 
комсомолок дело обстоит и не плохо, то 
со сдачей ввесогозиой молодежью край
не безобразно.

На факультете организовано; 4 кружка 
по изучению автомобиля о охватом в 
70 человек. 12 человек уже окончило про
работку. Впереди поток 203—213 гр.

Сейчас организуются отряды по изу
чению химического дела, авиа-дела» са
нитарный и пулеметный. Эти отряды бу
дут носить характер подразделений со
ответствующих родов войск. Командный 
состав комплектуется из военных пре
подавателей. Предполагается охватить 
этими отрядами 500—000 человек и 
окончить комплектование их в 80 марта 
1935 года, т. е. к открытию конферен
ции комсомола ОТФ.

•В заключение нужно сказать, что учет 
уже проделанной работы по военно-тех
ническому экзамену поставлен плохо. В 
комитете нельзя узнать даже, снольно 
человек сдало ВТЭ. тов. Стрелец не ре
шился даже назвать ориентировочно 
цифру.

К О Л О Н И Ц Н И Й

И ПЕРЕВЫБОРАМ КОМСОРГОВ

Тов. Маракулина, зам. комсорга 
пот. гр. 151— 156

Д Е Л О
ЧЕСТИ

Кружок пьртпроса гр. 116, состоящий 
из 23  человек считается одним из худших 
на ОТФ.

Несмотря на то, что конспекты обя
зательны, представили их по теме «Зи- 
новьевский блок» — ■ ,4 человека и чет
веро вовсе отказались , отвечать на постав
ленные им во том® вопросы, По следую
щей теме, пращ а, было представлено 
нм уже 13 конспектов, но ведь эй> толь
ко 55  проц. от состава слушателей; Сле
дующее занятно «Партия в период миро
вой войны» оказалось фактически сорван
ным. Слушатели были предупреждены о 
переносе занятия иа 17 /Ш  лишь накану
не, в результате снова 4  конспекта, и 
плохая подготовка.

Комсорг группы Стрельченко в послед
нее щ гм я начал предварительную провер
ну конспектов. Это улучшило положение 
к  последнему занятию конспекты б ь ш  
приготовлевы всеми.

Кружок нужно вывести из прорыва 
сейчас ж е; это дало чести всех 12 ком
сомольцев гр. 116 в первую очередь и 
всей группы в целом, эта задача руково
дителя круж ка тов. Михайлова.

Комсорг группы должен с полной от
ветственностью выполнить порученную 
ему большую и почетную работу по вое- 

| питанию молодежи.

| КАК Я ГОТОВЛЮСЬ 
К  ПОЛИТЗАНЯТИЯМ

Тов, Зубовский.
При проработке той или иной темы 

я не ограничиваюсь • тем обязательным 
материалом из журналов и газет, который 
дает руководитель. Я  дополняю его чте
нием первоисточников —  Ленива —  
Сталина. Большую помощь в проработке 
материала мне оказывает такж е регу
лярное чтение газет, та к  что и всегда в 
курсе последних событий.

Тавой-же подход в учебе обеспечил мне 
по пройденным социально-экономнчеситм 
дисциплинам высший балл —  «отлично».

Член ВЛКСМ ОТФ ЗУБОВСКИЙ

БЫТЬ ПЕРЕДОВЫМ
К О м С О м О

РЕШ ЕНИЕМ комитета ВЛКСМ Л ИИ от 
сомольсной организации ОТФ призма» 
нив комитата ЛИИ основано на том, чт 

ганизована крайне неудовлетворительно. Ус 
дисциплинам низкая, плохо поставлена бы 
Есть политкружки на факультете, которьм 
воли только 1—2 занятия. Подготовка спу) 
но низка.

Оценка по политэкономии у комсоимы 
предметам. Сдача военно-техническо го экзг 
Значительное количество комсомольцев ОТ с 
членских взносов,

В группе 132 (комсорг БАДУ НОВ) из 
стре не встали на учет. Примерно 10 про1 
личного дела, или без комсобилетж Все этс 
группа не чувствовала себя самосто ительнс 

Если к этому добавить, что з начитал 
тегом совершенно не было связано, что з: 
было ни одного собрания, Еде комсомольцы 
работы в разных группах, то станет ясным 
мольсной работы в группах, почему даже н 
они оторвались, по существу, от комсомол» 
в первом семестре необходимо сделать в1 
сделать на самостоятельную работу низеес 

Постановление бюро Обкома и Горко* 
сматривает создание комсомольских органи 
комсоргом и его заместителем, которые бу 
80 комсомольцев. Комсорги потоков должны 
сомольцев вокруг комсоорганизации и облег 
пой. Основные пункты в решении Обкома 
нии политике-воспитательной работы комсо* 
ститута и недостаточной классовой бди тел» 
эвене, больше всего относятся к комсооргг 

Необходимо в ближайшие дни првсмо1 
который бьш в значительной своей части •

РЕВОЛЮ ЦИОННАЯ БДИТЕЛЬНОСТЬ И 
МИРИМОСТЬ В БОРЬБЕ С ВРАГАМ  
КАКОЙ БЫ ЛИЧИНОЙ ВРАГ Н Е СКР 

КОТОРЫМИ ОБЯЗАН ОБЛАДАТЬ НАЖДЕ 
Члены партии — комсомольцы в болы 

лись увильнуть от комсомольской работы. 
ВКП(б). которые состояли в комсомоле,, 131 
учет. Парторганизация факультета в целом, 
не не руководит комсорзботой.

Актив факультетской комсоорг анизаш  
молодой. И именно благодаря своей молод) 
дневного конкретного руководства.

Несмотря на создание комсоор гвинзы  
Должен быть взят и сейчас на руководство 

В заключение следует отметить, что 
ОТФ со стороны комитета КСМ ЛИИ а  пер 
недостаточное. Комитет КСМ ЛИИ не уд) 
сколько должен был бы уделить организа» 
46 проц. всей нашей комсоорганизации ин 

Комсомольская организация О ТФ  м< 
в институте.

ОЧКОВТИРАТЕЛЬСТЕ 
И Б Л А Г О Д У Ш И Е

Ооетояане поашшучебы в 158 груш е  
ОТФ неудовлетворительно и в этом по*, 
ваш а плохая работа вомсозеена (13 че- 
ловок) и ого комсорга Певзнера, а так
же слабое руководство комитета ВЛКСМ 
ОТФ.

19 марта 1936 года руковод тов. Брег«н 
выставил одолжи: 4 хорошо, 14 удовле
творительно и 4 неудовлетворительно 
(студенты Горбатов и Козлов, комюомо- 
леи Найхин, сам комсорг Певзнер). Ком
сомолец Найхин не составляет конспект, 
а свою неподготовленность об’ясняет не
возможностью достать литературу (по 
VII с ’езду советов) и академической пе- 
реир-узгоой (чертеж). Комсорг Певзнер, 
сам плохо успевал, не стремился обес- 
почить бесперебойную работу каждого 
комсомольца в политсети, желал жить в
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ладу со всеми, находил уважительным» 
всякий факт ногошртовки к полиФзаия; 
тиям шш отсутствие на них.

Когда Руковод тов, ЬРЕГИН потребо
вал от Певзнера принятия мер к неуспе
вающим товарищам вплоть до обраще
ния за помощью в комитет ВЛКСМ, то
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1ФЕРЕНЦНЯ ОБЩЕТЕХНИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

МОЛОДЫХ СТУДЕНТОВ— ПОЧЕТНАЯ ЗАДАЧА КОМСОМОЛА ОТФ
ВЫМ О Т Р Я Д О М  
М О Л А  Л И И
П ИИ от 5 февраля 1935 года работа ном- 

признана неудовлотаорительной. Реше
том, что политучеба на факультете ор- 

льно. Успеваемость по соцэкономическим 
пена была вся комсомольская -работа,
I которые в течение 1-го семестра про* 
в на слушателей к занятиям была край-

комсомольцев ниже оценок по другим  
о го  экзамена была организована плохо, 
цев ОТФ не платило по 4—6 месяцев

НОВ) из 12 комсомольцев 8 в 1-м семе- 
> 10 проц, комсомольцев были, или без 

Все это получилось потому, что комсо- 
оятельной низовой организацией, 
значительное большинство групп с коми- 
I, что за 1-й семестр на факультете не
0 мольцы могли бы обменяться опытом 
т  ясным почему не чувствуется комоо-
1 даже некоторые комсорги заявляют, что 
м сомольской жизни. Из опыта работы 
в дать вывод, что основной упор нужно 
у низового комоозвена.
и Горкома ВЛКСМ от 14 марта преду- 
х организаций на потоках во главе с
0 рыб будут охватывать в среднем 70—  

должны будут помочь спаять всех ком-
 ̂ и облегчить комитету руководство грул- 
Обкома о неудовлетворительном состоя- 
ы комсомольской организации нашего ин-
1 бдительности, в особенности в низовом 
;о мсоорганизации ОТФ.

просмотреть состав комсоргов групп, 
части засорен чуждыми людьми.

ОСТЬ И БОЛЬШ ЕВИСТСКАЯ НЕПРИ- 
ЗР АГАМИ РАБОЧЕГО КЛАССА, ПОД 
1 Е СКРЫ ВАЛСЯ, ЭТО ТЕ КАЧЕСТВА, 

КА Ж ДЫ Й  КОМСОМОЛЕЦ, 
в большинстве случаев всячески стара- 
работы. Из 225 членов и кандидатов

0 лв„ 138 не встали на комсомольский 
в целом, и в особенности, в низсвом зве-

ганизации по составу преимущественно 
й молодости этот актив требует поесе-

р ганизаций на потоках, основной упор 
оведство комитета иомсогрулпой. 
тв , что руководство комсоорганизацией 
И в первом семестре было совершенно
1 не уделил ОТФ  столько внимания, 
>р ганизации. охватывающей примерно 
|Эции института.
О ТФ  может и должна стать передовой

СТРЕЛЕЦ

1ЬСТВ0 КОМСОРГА 
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Певзнер просил его не сообщать в ко
митет о прорыве в политучебе и вместо 
сигнализации о нем писал успокоитель
ные сводки, — «подготовка к политзаня
тиям удовлетворительная», А комитет 
ВЛКСМ ОТФ в лицо организатора мар- 
шгстош-лонеш'Сшгч) обучения тощ. Гер
штейн благоговейно верил в непогреш- 
ностг, езодаси Певзнера. Ни разу кто-ли
бо из членов комитета не проверил, как 
работает комсогрулла. Это даог основа 
вия Певзнеру утверждать, что «руковод
ства ЕГО было».

■Благодари выступлению руковода Бре- 
гина гга комсособрашш потока 17 марта 
очтевтирятелввтво Певзнера было разоб
лачено.

Комитет ВЛКСМ  ОТФ должен извлечь 
из этого недопустимого для комсомоль
ца очковтирательства -4  поучительный 
урок.

Проверка людей, которым поручается 
воспитание молодежи — комсоргов пер 
вая обязанность комитета.

Е. КОВАЛЕВ

СЛУЖЕВСКИЙ ИСКЛЮЧЕН ИЗ
Служевский после шестимесячного пребывания в институте ис

ключен из комсомола, как на оправдывающий своими сегодняшними 
делами этого высокого звания.

Ф акт исключения из комсомола Служввского, бывшего в течение 
нескольких лет ударником з ввода «Электросила», за политическую  
неграмотность и оторванность от союзной работы свидетельствуют о 
неблагополучии о воспитанием молодых комсомольцев на ОТФ.

Конференция комсомола ОТФ  должна наметить конкретные ме
роприятия по улучшению постановки политико-воопитательнои ра
боты комсомольцев и знесоюэной молодежи.

В сшггябро 1934 года газета «Смова» 
поместила пйеьмо лучшего ударника за
вода «Электросила» комсомольца Лео
нида Служевского, поступившего в ин
ститут, в котором последний задает 
дирекции ЛИИ прямой вопрос: «Поче
му мне от и за н о  в стипендии?». Редак
ционная приписка «Смены» подтвер
ждает заслуги автора на производстве.

Тов. Служевский получил стипендию; 
таж комсомол ОТФ узнал о новом своем 
члене, ударнике завода «Электросила» 
Служевском.

Однако, шли дни. Комсоорганизацня 
4-го потока 1-го курса однажды вспом
нила, что в гр уп п е’ 142 учится комсо
мола! Служевский.

Комсомольская организация заинтере
совалась Служевским. Весь первый се
местр Служевский не вставал на ком- 
сойолыжий учет и. он значит формаль
но уже не комсомолец.

Что лее оказалось по существу.
Дело повышения своей политической

грамотности, дело овладения марксист
ско-ленинским учением — первейшая 
задача каждого комсомольца. А между 
тем Служевский ни разу не посетил по
литзанятий. В виде оправдания си пред
ставил справку, что где-то им ведутся 
занятия техминимума. Он пояснил: 
«Стипендии мало. Пришлось подхалту
рить».

И это за счет политучебы, за счет 
работы над своим политическим образо
ванием.

На заседании комитета ВЛКСМ ОТФ 
Служевский проявил полнейшую поли
тическую безграмотность. Элементар
ные вопросы текущей политики он 
оставил без ответа. Он не знал, когда 
проходил И с’езд  колхозников-ударни- 
ков. он нвгзнал о чем говорил т; Мо
лотов на |У*Й о’езде советов. По его 
мнению этот с ’езд  издал постановление 
об отмене карточек на хлеб.

На вопрос комсорга, почему он не ра
ботает в ИЕЩтитуте, Служевский заявил: 
«За восемьдесят рублей я не намерен 
торчать в институте круглые сутки».

Этим он вполне охарактеризовал сам 
себя. К комсомолу он. относился как к 
рычагу, помогающему устроить личное 
благополучно.

Когда нужна была стипендия — он 
обратился в комсомол, обратился в 
«Смену». Когда потребовалась практиче
ская работа в организации —  его не 
оказалось, т

Таким оказался Служевский — быв
ший ударник и хороший производствен
ник — в условиях института. • ; .

«Сейчас уже недостаточно быть толь
ко хорошим производственником. Нужно 
также расти политически, культурно» 
(ЦО «Правда» от 6 марта 1935 года). 
Служевский — пример однобокого и из
вращенного роста

Служевснии, по своей вино, и по ви
не комсоорганизации, не сумевшей вос
питать его, вырос в рвача и дезоргани
затора трудовой дисциплины, вырос аб
солютно неграмотным политически, о

КОМСОМОЛА
притупленным классовым ' самосозна
нием.

И комитет комсомола ОТФ исключил 
Служевского нз рядов ленинского ком
сомола, как позорящего высокое звание 
комсомольца. . .  _

м . Л.

ОДНО И ТО Ж Е
10 марта рад треугольни

ков групп получил повестки 
срочно явиться к тов. Чебо
тареву — пом. декана ОТФ. 
В 3 часа треугольники яви
лись. Ж дут, 4 часа — каби
нет закрыт, Чеботарева йет. 
В пятом часу пом. докад 
является и об’являст: «Мне 
некогда. Хотите ждите час, 
хотите идите домой». Про
ждав до 6-ти часов мы вы
нуждены были уйти непри
нятые Чеботаревым.

1- Й С ТУД Е Н Т: — Ты, что, Ваня, 
как на северный полюс собрался?

2- Й С ТУД Е Н Т; —  Нет, на прием 
к ЧЕБО ТАРЕВУ.

т Л

к  ПЕРВОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ к о н ф е р е н ц и и  Я Н Н

НИШИ ТРЕБОВАНИЯ ВНИМАНИЕ К новому ЧЕЛОВЕКУ
382 члена профсоюза Энергетического 

факультета явились на отчетно-перевы
борное собрание своего профорга н орг- 
нрофбюро.

По обоим отчетам развернулись ожи
вленные прения. Тов. Теханов, Люби
мов, Денисенко и многие другие совер
шенно правильно критиковали работу 
своего профорга и оршрофбюро. Наши 
общежития до сих пор, говорят они, 
совершенно культурно не обслуживают
ся, библиотек в них нет, самодеятель
ность почти отсутствует. Клуб при ин
ституте студенты не посещают.

Профорганизация факультета слишком 
мало занималась до сих пор вопросами 
культурно-бытового обслуживания сту
денчества. Ударники не являются еще 
знатными людьми на факультетах, они 
не пользуются хотя бы минимальными 
преимуществами. На напечатанный счет 
ударников в газете «Индустриальный» 
оргпрофбюро не удосужилось ответить. 
Руководство профоргами групп осуще
ствляется от случая к случаю. Слишком 
мало в группах занимаются политике* 
в.спитательпой работой с беспартийны
ми. Производственные совещания в 
группах умерли.

Классовая бдительность в профсоюз
ной организации до сих пер еще не 
приняла большевистской остроты. Но- 
[.чэдкп случаи. • когда в группах и в са
мом оргпрофбюро выводы о чужаках 
но доводят до конца (о Рекстыне и др.).

В своем решении собрание потребова
ло от будущ его профкома и вновь из
бранного профорга факультета т. Еру- 
но»:а поднять культурно-бытовое оболу: 
жившие, ближе заняться общежитиями, 
сделать ударника знатным человеком 
института, цав ему все возможные пре
имущества.

В заключение все единодушно одо
брили решение НКВД  относительно 
очистки города Ленина от белогвардей
ских гадов и в свою очередь обяза
лись со всей большевистской бдитель
ностью помочь Н КВ Д  в этом дела.

А. ИОГАНСОН

— Если хочешь ссуду  получить в 
кассе взаимопомощи, ассигнуй на это 
по 2 часа в день и не меньше трех 
дней — советует студент т. Степанов.

— Только ‘ шесть обедов месячных в 
месяц дает пансион, а берут за все 30 
по 1 руб. 10 коп,, т. е. как за мясные,— 
рассказывает т. Жаркой.

— Мы на Флюгове лишены культов- 
елуживания, потому что профком никак 
но договорится с советом городка о 
том. кому надлежит этим заниматься 
(т. Гостев).

— Кружки культурно-массовые так 
хорошо начавшие работу в 1-м общежи
тии замирают потому, что нет средств 
а  внимания к ним со стороны профко
ма (т. Кондратьев).

Это все счет профоргу факультета н 
профкому института. Это далеко не 
полный счет. Все выступавшие в пре
ниях по отчету профорга факультета и 
профкома на собрании ФПМ отмечали 
забвение нашими профработниками их 
основной задачи — культурно-массовой, 
бытовой работы.

Живой человек, изучение его, внима
ние н нему, чуткое отношение к нему, 
просто уменье выслушать его— серьез
ная глубокая задача профсоюзников. 
Но об этом ни словом но обмолвились 
докладчики, это к сожалению не подме
тило все собрание в целом. А ведь мы 
так много последнее время говорили о 
бдительности и в связи о этим об изу
чении в знании человека. Так остро 
поставленный партией вопрос о клас
совой бдительности, что особенно, пря
мо непосредственно касается города Ле
нина — ею нашел отражения у нас на 
собрании, >

Это еще одно свидетельство слабости 
массово-воспитательной работы

Все это должна учесть предстоящая 
профсоюзная конференция ЛИИ. Все 
это должна учесть вновь избранная 
армия профсоюзных работников.

Учесть и исправить.
В. НАДИНСКАЯ

ЛУЧШЕ РУКОВОДИТЬ
Перевыборное собрание профорганиза

ции ОТФ 26  марта началось с опоздание* 
ва'один час, из-за неякпурлтиой т й  сту
дентов.

Опыт проводимых собраний показы
вает, что сразу после академических за
нятий созывать собрание нельзя, та»  
как студенты идут в столовую. Это не
обходимо иметь ввиду на дальнейшее-

Выступавшие товарищи умазывали на 
плохую работу низовой печати, на о т  
сутствие руководства со стороны проф
кома и редакции факультетской газеты . 

Указы вали на необходимость финанси
рования стенных газет потоков, та к  
ка к  до сих пор профком эти газеты но 
финансировал. Отмечали Плохое обслу
живание Студентов театральными биле
там и, на отсутствие в этой вопросе вос
питательной работы т а к , ка к  репертуар 
культпоходов недостаточно хорошо 
подбирался. Не было ни одного культпо
ходе на премьеры академических театров.

Указы вали на плохую работу ЗОЕ в 
дело снабжения студентов дефинитными 
товарами. По вопросу руководства проф
оргом ф акультета, профоргами групп, 
ш етупдагаие товарищи отметили отсут
ствие такового.

Собрание единогласно выбрало пред
седателей Профбюро ОТФ то®. Коионев*.п. г.



П о с м к У ^ ^

„НРЕСТЬЯНЕ"

О м б я н о  яркое каж ется он» 
Г с Г в 'я о н н я  О ОДНО» «9 Запада», 
европейских картин; возьмем х о тгб ы
Ж д  врьшамн П ариж а^-адртииа, ю>-

•Гош  сама того не зная рисует сумерки 
капитализма. Почтя вся картина идет 
П,ри ночном свете, арена д е й с тв и я -н о ч 
ные кабачки, действующие4 л и ц а-л ю Д и  
оторванные от жизни полной борьбы, 
бледные ночные люди, не люди, а  
тени. Режиссер боится ж изни. Картина  
ничего не будит, ни в чему не зовет.

Не то «Крестьяне». Картина захва
тывает зрителя с того момента, когда 
приезжает Николай Миронович и вс* 
происходящее открывает свой глубокий 
смысл —  ожесточенной классовой борь

бы.
Сюжетные кадры идут все более и 

более напряженны е, приближаясь неот
вратимо к  страшному узлу картины  —  
убийсту Варвары —  удару классового

ЧТО  МЫ Б УД ЕМ  С Т Р О И ТЬ  НА П Л О Щ А Д К Е  ЛИ И

врага... V

И вот уже мечется около трупа ж е
ны _  Герасим —  не человек, а  зверь, 
и глубокая ненависть к  врагу растет в 
зрителе. Он хочет бороться вместе с 
людьми, движущимися на экране, он хо
чет раскрыть страшное убийство, хочет 
крикнуть «берегись», когда заученны й  
кулаком Егорка бросается с ножом на 
Николая Мироновича.

«Крестьяне» —  это кусок ж изни.
И после картины чувствуешь, к а к  вы 

растает классовая бдительность, ка к  
вырастает желание работать и бороться 
под руководством таких людей, ка к  Ни
колай Миронович.

ДОЛИНИН, ИЗФ

СПОРТ

П р о ект дома специалистов Л ени нгр ад ско го  И ндустриального института

ГОД РОЖДЕНИЯ -1011

О СИМФОНИЧЕСКОЙ '  
М У З Ы К Е

Наш симфонический оркестр — это 
огромной важности культурное начина
ние. Прошел 2-й концерт. Не берусь го
ворить, это не в „ моей компетенции, о 
веек - тонкостях игры оркестра, но 
общее впечатление у всех хорошее. ' 

Но не об иополаедаи и музыке я  хо- 
чу говорить, а об аудитории. Студенче
ская. Но очень и очень немногие умеют 
слушать серьезную музыку.

Но время музыки здесь ж е в рядах 
играют в шахматы, * читают газеты, 
книги и ведут несмолкаемые разговоры, 
ие имеющие даже никакого отношения 
(хотя бы) к музыке.

Находятся «смельчаки», которые во 
время наполнения разгуливают между 
ядами, и, хотя, в небольшой степени, 

все таки ^ 0  наблюдается бегство за  

ней°вещи ^  Д0ЖидаясЬ кош^  послер-

т а м Г 0̂ 80’ 410 Дибрая половина ауди- 
апЧ®Ь1б слушает симфоническую

.вести Упя^?еМУ ф« тетУ наД<» иро\ 
рией- °0ту в эт°п области с аудито
ром ' 1 н̂Таьких словах. пе&>ед нада-
музыки" в ь 0 ад&гте симфонической 

искусстве, о слушании сим-

Достатошш “ увшш- Пот°м очевидно пи
сать в пип В нашеЙ аудитории напи- 
‘^ебелинпйГРаММе ~  Сюита из балета1 

36Р0* И исполаять-^азы вая! 
™  « » « •  Хорсшо было бы !

зать п в м ™  В м ж л “ |«  словах ела- 
“ “ “• ” » <*> пред-

Л . С.

Ботвинник.
Невысокий. Худощавый. Черные рого

вые очки. Бледное, но энергичное лицо. 
Усталая речь. Легкий, едва заметный 
юмор.

Впереди попрежнему - Ботвинник.... 
Триумф комсомольца Ботвинника. . .  
Ботвинник разгромил фронт противни
к а . . .  Кого из вас не волновали эти 
короткие петиты, отрывистйе нонпа
рели в кричащие корпуса:

Зачем скрывать? Мы все желали по
беду Ботвиннику и для него и для "нас. 
Но мы боялись, есть ли в нашей- ср еде  
такой шахматист, искусство которого 
давало бгд ему право войти, как > равно
му, в небольшую группу гроссмейсте
ров мирового масштаба. Ответ мы уже 
зн аем '... Утвердительный. С большим 
воейлицательным' знаком.

В 1925 году четы рнадцатилетий  
мальчик М иша Ботвинник выпирал в 

-сеансе одновременной шахматной игры у 
чемпиона мира Хозе Рауля Капабланка. 
С тех пор прошло десять лет. Юноша 
вырос. Школьник стал студентом, сту
дент— инженером, инженер— аспирантом. 
Ботвинник —  аспирант нашего инсти
тута.

И вот о<н стоит перед н а ш  и делится  
Своими впечатлениями.

Как играли иностранцы. Для Моло
дого поколения этот турнир оказался  
неудачным. Плохо играл Лилиенталь, 
Ш тальберг и очень плохо Пирц. А это 
ведь самая талантливая молодежь на 
Западе. Конечно, Флор, Ласкер и К а 
пабланка играют великолепно. Но 
Шпильмана мы напрасно выпустили 
вперед. Он играет не лучш е Пирца.

—  Ласкер—закончивший турнир без  
единого поражения — корифей шахмат
ного искусства. Положительно человече
ская мысль не знает старости!

— Капабланка, Отстал от победителей
лишь на одно очко. Дал ряд превосход
ных партий. Очень жаловался, что тур
нир прошел очень быстро: не успел
разыграться.

— Флор. Второй победитель турнира. 
Но именно он сделал ничью с  Верой 
Менчик. Это не случайно. Осторожность 

у  него порой доминирует над всем. Он 
решил подождать, пока Вера Менчик 
сдел ает ..,, еще худший ход.

— Почему я проиграл Кану и Ьога- 
ты рчуку? Во всех турнирах я обычно 
играю хуже в конце. Я просто устаю  
физически. С Каком я играл вполне 
спокойно, но вдруг мне показалось, 
что я проигрываю, и сделал безразлич
ный ход,- Этим воспользовался Кан и 
через 10 минут я сдался. С Богатыр- 
чуком у меня получился .'зевок, чего в 
начале турнира никогда не бывало.

Но все же все были уверены в Бот
виннике. Два поражения подряд не сло
мили комсомольская волн к победе.

Ежедневно Б отвинник получал много 
писем и телеграмм со всех гонцов Со
ветского Союза. Группа уральских ре
дакторов телеграфирует: «Мы требуем, 
чтобы вы выиграли. Вы обязаны вы
играть». П ианиста А. К. пишет: «Я 
расцениваю ваш проигрыш Кану как 
Досадную случайность. Уверена, что вы 
выиграете».

Ботвинник демонстрирует свою пар
тию с Чеховером.

Трогай дебют. Слоны развивают на 
флангах бешеную атаку. ~ Ботвинник 
жертвует коня. Небольшая схватка, и у  
Чехоеера лишняя ладья и слои. Но 
здесь  приводится в исполнение ботвин- 
нишьский план. Черным об'явлен шах 
Король не может’ отступить ни .назад ни 
в сторону, а только вперед. Второй 
шах—]и король уж е на две клетки от
делен •'от своих.

Затем произошла быстрая, но вызвав
шая бурные аплодисменты картина. 
Спасаясь от града шахов, король все 
двигается вглубь к 'неприятелю. Все по
ле от восьмой линии до первой ое про
полз. кал загнанный зверь, видя перед  
собой верную неизбежную смерть.

2-й международный московский шах
матный'турнир был фактически первым 
международным"' экзаменом. Ботвинник 
с честью оправдал звание лучшего ш ах
матиста Советского Союза.

Для чемпиона СССР шахматная до- 
сна лишь временное средоточие жизнен
ных интересов Аспирант-комсомолец 
будет усиленно работать в области на
учной электротехники в лаборатории 
проф. Смурова. На всесоюзной конфе
ренции по вопросам устойчивости Бот
винник выступит а качестве одного из 
основных докладчиков от института.

0 . ГЛО УБ ЕРМ АН  
— - —  о  —

ПОСЛЕ МЕЖДУНАРОДНОГО ТУРНИРА
В Л И И  скоро начнутся внутригру 

повые шахсоревновании

НА РИНГЕ 
8 ПАР

Сорешонлния иа первенство по боксу 
ЛИИ 9, 10 и И  марта прошли во тал 
удачно, ш к это можно было ожидать.

В основном недочетов, которые необ
ходимо отметить, было два.

Первое, что бросалось в глаза — это 
материальная, необеспечемкость обста
новки сор еш ом п ш . Так например: 
ринг бее предусмотренного правилами 
настила (копра), канаты ранга не обмо
таны, ьедра для воды слишком сомни
тельной чистоты, для питья бойцам  
только 1 кружка, а бинтов для рук сов
сем нет. Также и относительно оавеще- 

( над можно было пожелать лучшего.
I Второе—это малочисленность участ
ников. Всего, их 16 человек. Маловато! 
Могло быть по крайней мере вдвое 
больше. > /

Зато почти все схватки соревнования 
оставляли довольно отрадное впечатле
ние. Все участники без исключении ра
ботали удовлетворительно, а в несколь
ких парах была даже проявлена весьма 
хорошая боевая техника. Следует особо 
отметить оспаривающих 1-е место в по
лусреднем весе Анисимов (ИЭФ) — 
Кантьев (ФПМ) и товарищескую встре
чу Преображенский (ФПМ) — Яновский 
(ОТФ). Преображенский, не имевший по 
разряду конкурентов, выступал ещ е в 
одном тоеатшщесгом бою против очень 
крепкого и более тяжелого гостя 
Е. Лаврентьева—'нисколько но опозорив 
себя и институт.

Первые места заняли: 
в легком весе — Зотов Г. (О ТФ ) 
в полусреднем— Анисимов Е. (И Э Ф ) 
в среднем . — Яновский С. (О Т Ф ) 
в полутяжелом— Давыдов А. (Электро- 

механ.).
В более легких весовых категориях 

и в тяжелом весе конкурентов не было, 
я как это ни странно в спортивной 
школе института вовсе нет таких 
людей.

БОГОЛЮ БОВ

Ф Касса взаимопомощи производит 
кредитование членов кассы учебниками 
и литературой в киоске, КУБУЧа (глав
ное здание направо) с  рассрочкой на 
3 месяца. Желающие пользоваться ука
занным кредитом могут получить в кас
се взаимопомощи абонементы на полу
чение книг из киоска.

•  12 апреля, утром, проводится ебще- 
институчший культпоход в театр Муз* 
комедии на оперетту «Летучая Мышь». 
Заявки от групп принимают профорги 
факультетов.

П одготовка на полном ходу

ПО СЛЕДАМ ЗАМЕ Ю Н

К И П Я ТО К ИМ ЕЕТСЯ.
После помещения в газете «Инду

стриальный» заметки «Дайте кипяток», 
студсовет корпуса Прибытковоко”о об
щежития № 14 поставил повел комен
дантом вопрос об открытии кипятилки. 
В результате кипятилка сейчас сткоы- 
та в вечернее время и студенты кипят
ком обеспечены

ПРЕМ ИРОВАНИЕ -  ЗА Л У Ч Ш Е Е  
РАСПИСАНИЕ

Жюри конкурса на лучшее расписание 
учебных занятий на II семестр премиро
вало П премией факультеты: производ
ственных машин (Виноградов, Орлов, То
карева), металлургический (Кацм ан, 
Аристов, Белорукову) и общетехнический 
(Калантаров, Баташев, Голова).

— — О---------

Б О ТВ И Н Н И КУ -  ПЕРСО НАЛЬНЫ Й  
О КЛАД

Михаилу Моисеевичу Ботвиннику —  
аспиранту нашего института —  разде
лившему 1 и 2 призы с Флорой в М е
ждународном'' шахматном турнире, за
кончившемся 14 марта в г . Москве —  
установлен персональный оклад в 500 
рублей в месяц, согласно распоряже
нию наркома тов. Орджоникидзе.
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